

G

C O N V O C A T O R I A

SEMINARIO SOBRE LA REALIDAD COLOMBIANA Y EL PENSAMIENTO DE ANTONIO GRAMSCI

(Bogotá, sábado 4 y domingo 5 de mayo de 1.991)

Nos encontramos en un momento crucial de la historia de Colombia que requiere mucha imaginación, y sobre todo, ideas, iniciativas y proyectos. Hoy, pensamos que la política está basada en la ética y en la cultura, y, que una transformación sustancial en el campo de la cultura democrática representa el desafío de un proyecto alternativo. El entusiasmo por Gramsci es un signo de los tiempos. Significa la búsqueda de nuevos horizontes éticos e intelectuales para la acción política y social e ilustra la preocupación por el país y la vida nacional. Se trata de un reencuentro con lo nuestro, con la gente, con la mentalidad ciudadana, con la vida cotidiana y el saber democrático. Nuestro objetivo es colocar en el terreno de las ideas, el actual debate en torno a la reconstrucción de la democracia, e impulsar un proyecto histórico tendiente a la democratización del estado y de la sociedad.

Se cumplen cien años del natalicio de Antonio Gramsci; momento propicio para meditar de nuevo sobre la obra de este intelectual de nuestro tiempo, para proyectarlo a las realidades sociales, políticas y culturales de la Colombia de hoy.

El significado de este esfuerzo reflexivo se comprende al constatar la fecunda influencia que sus "Cuadernos de la Cárcel" han ejercido en la formación de un pensamiento integral democrático y socialista; y en un contexto más general, al determinar el lugar que ocupan los avances culturales y políticos en la vida moderna.

En especial, dos elementos esenciales de su legado se colocan en el presente como horizonte del proceso de creación de una alternativa renovadora del Estado moderno y de la sociedad civil que requerimos en Colombia: lo ineludible de la democracia como presupuesto de un proyecto ético-político, y por otra parte, la necesaria superación de la ruptura entre la cultura y la política como premisa en la constitución del bloque histórico democrático.

G

**LA SOCIEDAD ANTONIO GRAMSCI DE COLOMBIA**

A tono con los tiempos, no necesitamos otro "ismo"; lo de Gramsci es un compromiso intelectual, ético y cultural. Los italianos, al respecto, nos dan un testimonio ejemplar de superación creadora y proyección histórica del pensamiento de Antonio Gramsci. El propio Gramsci preguntaba con ironía: ¿Somos marxistas? ¿Existen marxistas?" y respondía con un claro estilo antidogmático y ético: "Tú sola, estúpidez, eres eterna".

Nuestro proyecto consite entonces en la recuperación del pensamiento de Gramsci que con autonomía e imaginación nos enseñó a pensar con cabeza propia y a construir alternativas surgidas de las culturas y de la ciudad civil. Todo ello dentro de una perspectiva ético-política para hacer acceder a las clases subalternas a la condición de actores sociales con personalidad democrática.

En Colombia, la obra de Antonio Gramsci fué conocida en la década del 70, pero incomprendida y pobremente asimilada. En los 80, en virtud de significativos procesos de reenovación política e intelectual, la reflexión de Gramsci ha adquirido un valor y proyección de primer orden en el mundo filosófico, político y cultural.

En el marco de estas consideraciones políticas e intelectuales hemos decidido constituir la "Sociedad Antonio Gramsci de Colombia", y proponemos la realización de un seminario sobre la realidad colombiana y el pensamiento socialista, que tenga como eje central la reflexión teórica y la alternativa democrática sobre la base del actual proceso político y social que vive el país.

En relación con la "**Sociedad Antonio Gramsci de Colombia**" existe un equipo que viene trabajando para su constitución legal como organización cultural, reconocida también por el "Instituto Gramsci" de Italia. Los impulsores de esta iniciativa esperan presentar el proyecto de dicha asociación en el seminario de pensamiento socialista conovocado para los días 4 y 5 de mayo del presente año.

Como se comprenderá esta propuesta por su carácter y proyección es independiente de los agrupamientos políticos y por tanto, para su conformación no depende de la representatividad de cada una de las organizaciones y corrientes políticas, sino del trabajo intelectual, cultural y social que en una dimensión democrática y socialista desarrollen sus socios colaboradores.

LA SOCIEDAD ANTONIO GRAMSCI DE COLOMBIA

A tono con los tiempos, no necesitamos otro "ismo"; lo de Gramsci es un compromiso intelectual, ético y cultural. Los italianos, al respecto, nos dan un testimonio ejemplar de superación creadora y proyección histórica del pensamiento de Antonio Gramsci. El propio Gramsci preguntaba con ironía: "¿Somos marxistas? ¿Existen marxistas?" y, respondía con un claro estilo antidogmático y ético: "Tú sola, estupidez, eres eterna".

Nuestro proyecto consiste entonces en la recuperación del pensamiento de Gramsci que con autonomía e imaginación nos enseñó a pensar con cabeza propia y a construir alternativas surgidas de las culturas y de la sociedad civil. Todo ello dentro de una perspectiva ético-política para hacer acceder a las clases subalternas a la condición de actores sociales con personalidad democrática.

En Colombia, la obra de Antonio Gramsci fué conocida en la década del 70, pero incomprendida y pobremente asimilada. En los 80, en virtud de significativos procesos de renovación política e intelectual, la reflexión de Gramsci ha adquirido un valor y proyección de primer orden en el mundo filosófico, político y cultural.

En el marco de estas consideraciones políticas e intelectuales hemos decidido constituir la "Sociedad Antonio Gramsci de Colombia" y, proponemos la realización de un seminario sobre la realidad colombiana y el pensamiento socialista, que tenga como eje central la reflexión teórica y la alternativa democrática sobre la base del actual proceso político y social que vive el país.

En relación con la "Sociedad Antonio Gramsci de Colombia" existe un equipo que viene trabajando para su constitución legal como organización cultural, reconocida también por el "Instituto Gramsci" de Italia. Los impulsores de esta iniciativa esperan presentar el proyecto de dicha asociación en el seminario de pensamiento socialista convocado para los días 4 y 5 de mayo del presente año.

Como se comprenderá esta propuesta por su carácter y proyección es independiente de los agrupamientos políticos y por tanto, para su conformación no depende de la representatividad de cada una de las organizaciones y corrientes políticas, sino del trabajo intelectual, cultural y social que en una dimensión democrática y socialista desarrollen sus socios y colaboradores.

El Seminario sobre la realidad nacional y el pensamiento de Antonio Gramsci tiene un objetivo concreto: potenciar intelectual, teórica y políticamente una corriente de pensamiento que con el auspicio de la Sociedad Antonio Gramsci de Colombia genere un nuevo discurso y un nuevo saber en torno de las relaciones entre el Estado y la sociedad civil, de la ética y de la cultura y, reinterprete la voluntad nacional-popular y proyecte la acción política en el ámbito de las corrientes contemporáneas del pensamiento democrático.

#### Programa

##### Sábado 4

- |          |        |  |
|----------|--------|--|
| 8 a.m. - | 12 m.  | Democracia, socialismo y modernidad.                       |
| 2 p.m. - | 6 p.m. | Estado, partidos y sociedad civil en Colombia.             |
| 6 p.m. - | 7 p.m. | Presentación de la "Sociedad Antonio Gramsci de Colombia". |

##### Domingo 5

- |          |        |   |
|----------|--------|---|
| 8 a.m. - | 12 m.  | Filosofía, cultura y política en el pensamiento de Antonio Gramsci. |
| 12 m. -  | 1 p.m. | Discusión proyecto de declaración final.                            |
|          | 1 p.m. | Clausura.   |